
 

 

2012-2015 年油尖旺區議會年油尖旺區議會年油尖旺區議會年油尖旺區議會 

食物及環境衛生委員會食物及環境衛生委員會食物及環境衛生委員會食物及環境衛生委員會 

凱帆軒浪澄灣及學校附近凱帆軒浪澄灣及學校附近凱帆軒浪澄灣及學校附近凱帆軒浪澄灣及學校附近的的的的公園土公園土公園土公園土地下地下地下地下    

之之之之渠道清理問題渠道清理問題渠道清理問題渠道清理問題    
 
背景背景背景背景 

繼民主黨於 2011 年 6 月區議會委員會會議、2012 年 12 月 11 日跨部門會議，及之間多次會

談等等，我們跟進凱帆軒、浪澄灣及學校附近的公園土地下之渠道清理問題。凱帆軒、浪

澄灣等屋苑業主及居民十分關注地下渠道發出的氣味和水質問題。該渠道由南昌街收集深

水埗附近雨水渠，經由南昌街下游至海帆道／海輝道交界休憩用地，在凱帆軒、浪澄灣之

間地下渠道流出海港。本人早前多次與業主代表、渠務署及康文署討論如何妥善清理渠道，

保護水質，現在提呈文件繼續跟進。 

 

提問提問提問提問    

就此本人欲邀請邀請邀請邀請渠務署渠務署渠務署渠務署、、、、康文署康文署康文署康文署、、、、環境保護署環境保護署環境保護署環境保護署、、、、地政處地政處地政處地政處首首首首長級官員長級官員長級官員長級官員出席回應出席回應出席回應出席回應以下提問以下提問以下提問以下提問：：：： 

居民熱切要求政府在海帆道／海輝道交界休憩用地從速完成設計，儘快興建適合居民使用

的公園設施。 

1. 民主黨致力優化本區的休憩空間，據了解海帆道／海輝道交界休憩用地的工程項

目，早前規劃動態休憩用地設施遇上技術性困難，需協調地下渠務設施，當局並

表示及後應該在本年向立法會申請撥款，時至今日，該地點在設計、申請撥款、

批地和興建上有什麼任何進展。 

2. 根據康文署資料顯示，該場地規劃作動態康樂用途，在 2010-2011 年均展開地區

諮詢，包括區議員意見和居民會議已徵集很多意見。該土地一部分是地下渠道，

康文署在設計時須與渠務署考慮相關問題，而使進度受阻延。請問現時跨部門協

調狀況和設計詳情如何？ 

3. 由於有地下渠道關係，建議康文署使用該土地之前，與渠務署良好溝通，供渠務

署從速清理地下渠道一次，便開始施工，以免日後產生難題，請問是否可行？ 

4. 經上次與渠務署視察櫻桃街新的清渠工程方式，據知政府將於凱帆軒及浪澄灣之

間渠道應用。請問該方式效果是否理想？本人要求政府以保護環境、迅速、密閉

式和即日運走淤泥的原理，實施上址的清渠計劃。 

 

文件提呈文件提呈文件提呈文件提呈 

本文件提呈 2013 年 5 月 30 日油尖旺區議會食環會會議上討論。 
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